



INFORMACION DE LA S.I.P. N° 679/81

EL PRESIDENTE DE LA NACION CONCEDIO ESTA MAÑANA
TRES AUDIENCIAS EN SAN SALVADOR DE JUJUY

SAN SALVADOR DE JUJUY, 25 (SIP)-EL PRESIDENTE DE LA NACION DIALOGO HOY CON REPRESENTANTES DEL SECTOR INDUSTRIAL, MINERO AGROPECUARIO Y DE LOS COLEGIOS PROFESIONALES, QUIENES LE ELEVARON SENDOS PETITORIOS.

A LAS 10.15 INGRESARON AL SALON BLANCO LOS INTEGRANTES DE LA UNION INDUSTRIAL JUJEÑA, INGENIEROS FEDERICO BERTIL KINDGARD, MANUEL PEREZ, NESTOR JESUS ULLOA Y GUILLERMO GONZALEZ ALLENDE, EL DR. HUGO LLAPUR Y LOS SEÑORES OSCAR FRAGA Y ERNESTO HORACIO PIMBERTON; POR EL SECTOR EMPRESARIO LO HIZO EL GENERAL (R) JORGE VON STECHER Y POR LA CAMARA JUJEÑA DE MINERIA, EL INGENIERO JOSE MILAN Y EL DR. GUILLERMO GIMENO.

EN SINTESIS, ESTOS FUERON LOS PUNTOS EXPUESTOS POR EL INGENIERO KINDGARD AL JEFE DEL ESTADO:

1)-ALTOS HORNOS ZAPLA: LOS INDUSTRIALES DE JUJUY ESTAN ORGULLOSOS DE ESTA IMPORTANTISIMA REALIZACION DE LA DIRECCION GENERAL DE F. MILITARES DE JUJUY Y DESEAN MANIFESTAR AL SR. PRESIDENTE LA SOLIDARIDAD MAS AMPLIA PARA CON SUS DIRECTIVOS, EN VISPERAS DE LA INAUGURACION DEL TREN FINO DE LAMINACION.

2)-DESEAMOS PEDIRLE AL SR. PRESIDENTE QUE EN NUESTRO NOMBRE TRANSMITA AL DR. OSCAR CAMILION LA SATISFACCION QUE NOS

HA PRODUCIDO SUS ROTUNDAS DECLARACIONES EN APOYO DE LA ACCION DE "GEICOS" COMO HERRAMIENTA DE DESARROLLO REGIONAL.

VINCULADO A ESTE PEDIDO MANIFESTAMOS A UD. LA NECESIDAD DE ACCEDER AL PACIFICO Y LA JUSTA PRETENSION DE JUJUY DE QUE SE HAGA A TRAVES DE SU TERRITORIO POR EL PASO LLAMADO DE "JAMA".

3)-DESEAMOS MANIFESTAR AL SR. PRESIDENTE QUE JUJUY, POR SU POTENCIAL MINERO METALURGICO TANTO EN EL TERRENO DE LOS FERROSOS COMO DE LOS NO FERROSOS, SE ESTA TRANSFORMANDO EN UN INTERESANTE CENTRO DE CONCENTRACION TECNOLOGICA EN ESTA MATERIA, QUE SE COMENZO A COMPLEMENTAR CON MINERALES TRAIDOS DE LOS PAISES VECINOS. A FIN DE NO INTERRUMPIR ESTE PROCESO AUSPICIOSO DE DESARROLLO REGIONAL SOLICITAMOS SE ESTUDIE LA ELIMINACION DEL IMPUESTO AL VALOR AGREGADO PARA LOS MINERALES DE ESOS PAISES Y QUE LOS AFECTA DESDE LA GENERALIZACION DE SU APLICACION.

SOLICITARON TAMBIEN UN REGIMEN ESPECIAL DE REEMBOLSOS PARA LA INDUSTRIA AZUCARERA; "UNA ACTITUD JUSTA Y TOLERANTE DE LOS ORGANISMOS OFICIALES DE CONTROL DE RECAUDACION PREVISIONAL HASTA TANTO LAS EMPRESAS ENTREN EN UN PERIODO DE RECUPERACION"; LA DECLARACION DE LA ZONA DEL ALTIPLANO COMO AREA DE FRONTERA y LA REACTIVACION DE LOS PLANES DEL FONAVI.

CONCLUIDA LA EXPOSICION EL TENIENTE GENERAL ROBERTO EDUARDO VIOLA EXPRESO CON RESPECTO A LA SALIDA AL PACIFICO QUE ESTE ERA UN PROBLEMA DE VIEJA DATA Y MOTIVO DE INTERES DEL GOBIERNO NACIONAL. EN CUANTO A LA APLICACION DEL IMPUESTO AL VALOR AGREGADO SEÑALO QUE LAS AUTORIDADES SE VAN A PREOCUPAR EN FORMA REAL Y RECONOCIO COMO LOGICO EL PLANTEAMIENTO FORMULADO POR EL SECTOR AZUCARERO ANTICIPANDO QUE

/// -3- (El Presidente de la Nación concedió...)

ESTE REQUERIMIENTO SERIA TAMBIEN OBJETO DE ANALISIS. DIJO AD-
MAS EL PRIMER MAGISTRADO QUE ES TEMA DE PERMANENTE TRATA--
MIENTO EL REFERIDO A CONSIDERAR A LA PUNA COMO AREA DE FRON--
TERA, OTORGANDO A LA REGION LOS BENEFICIOS QUE ESE REGIMEN
IMPLICA.

TEXTUALMENTE, LA RESPUESTA PRESIDENCIAL A ESTOS PE-
DIDOS FUE LA SIGUIENTE:

"VOY A DAR ALGUNAS RESPUESTAS A LOS ASPECTOS MAS NO--
TORIOS DE LO QUE USTEDES HAN PLANTEADO.

"UNO DE LOS TEMAS QUE SE HAN TOCADO SE REFIERE A LA
SALIDA AL PACIFICO, A LA SALIDA DE GRAN PARTE DE LA PRODU--
CCION DEL NOROESTE ARGENTINO A TRAVES DEL PACIFICO. USTEDES
SABEN PERFECTAMENTE BIEN QUE ESE ES UN PROBLEMA YA DE LARGA
DATA, Y QUE ES MOTIVO DE INTERES PRIORITARIO POR PARTE DEL
GOBIERNO NACIONAL Y DE LOS GOBIERNOS DE LAS PROVINCIAS DEL
N.O.A., SOBRE ESTE ASPECTO SE CONTINUARAN HACIENDO TODOS LOS
ESFUERZOS POSIBLES, BUSCANDO UNA MAS LOGICA SALIDA DE LA PRO-
DUCCION PARA ESTA IMPORTANTE ZONA DEL PAIS. EN CUANTO A LA
DETERMINACION DEL LUGAR EXACTO POR DONDE PODRIA CORRER LA
RUTA, TODAVIA DEJENMELO VER UN POCO MAS EN DETALLE.

"CON RESPECTO AL PROBLEMA QUE USTEDES DENOMINAN GENERALI-
ZACION DEL 'IVA', ES DECIR LA APLICACION DEL 'IVA' AL MINERAL
PROVENIENTE DE BOLIVIA, TENGAN LA SEGURIDAD DE QUE NOS VAMOS
A PREOCUPAR SOBRE EL PARTICULAR EN FORMA REAL.

"UN POCO MAS DIFICIL ES EL PROBLEMA DEL INCREMENTO DE LOS
ARANCELES PARA EL METAL. ESO ES UN TANTO MAS DIFICIL POR LAS
CONDICIONES, NO SOLO DE BOLIVIA SINO POR UNA DISPOSICION DE
CARACTER GENERAL QUE ABARCA A CASI TODOS LOS PAISES LIMITRO-
FES, PERO, IGUALMENTE, ESTEN SEGUROS DE QUE EL PROBLEMA VA A
SER OBSERVADO CON LA MAYOR ATENCION.

///

RESPECTO DE LO PLANTEADO CON RELACION AL AZUCAR, LO VAMOS A ANALIZAR. LES PIDO QUE MANTENGAN EL CONTACTO CORRESPONDIENTE CON LAS AUTORIDADES ECONOMICAS EN BUENOS AIRES. NO QUIERO HABLAR DE LOS NUMEROS QUE DICE USTED, PERO SI LE DIGO QUE REALMENTE DEBERA SER OBSERVADO EL PROBLEMA QUE PLANTEA EL AZUCAR. POR LO DEMAS, ESTAMOS VIVIENDO SITUACIONES CICLICAS PERO MUY RAPIDAS. ES DECIR, SALTAMOS RAPIDAMENTE DE UN PRECIO INTERNACIONAL DE 170 DOLARES LA TONELADA A 800, Y DE 800 A 240, EN LAPROS QUE SON REALMENTE MUY BREVES.

EL OTRO TEMA QUE SE TOCA ES LA NECESIDAD DE UNA MENOR RIGIDEZ EN LO QUE PODRIA LLAMARSE COBRO DE DEUDAS IMPOSITIVAS Y PREVISIONALES. LAS AUTORIDADES ECONOMICAS SON PLENAMENTE CONSCIENTES DE LA DIFICIL SITUACION QUE VIVE EL APARATO PRODUCTIVO ARGENTINO. PARA SOLUCIONAR ESTO SE HACEN TODOS LOS ESFUERZOS POSIBLES. TAMBIEN USTEDS DEBEN COMPRENDER QUE TAMTO EL GOBIERNO NACIONAL COMO LOS GOBIERNOS PROVINCIALES TIENEN DIFICULTADES.

POR OTRA PARTE, CONSIDERO UN HECHO COMPLETAMENTE LOGICO, QUE SERA ANALIZADO, LA INCLUSION DE LA PUNA COMO AREA DE FRONTERA.

EN CUANTO A LO PLANTEADO EN ULTIMO TERMINO RESPECTO DEL BONO, ESTEN SEGUROS DE QUE EN CUANTO LA C.A.L. DE SU DICTAMEN DEFINITIVO Y FINAL, SERA PUESTO EN EJECUCION. EN ESTOS MOMENTOS ESTAMOS EN EL PERIODO EN EL CUAL LA C.A.L. DEBE EFECTUAR SUS ESTUDIOS. DADA LA URGENCIA, NO SOLO PARA JUJUY SINO PARA TODO EL APARATO PRODUCTIVO DEL PAIS LA IMPLEMENTACION DE ESA MEDIDA, ESTOY ABSOLUTAMENTE SEGURO DE QUE LA C.A.L. VA A AGOTAR TODOS LOS MEDIOS A EFECTOS DE ACELERARLA TODO LO POSIBLE.

POR OTRA PARTE, SE MENCIONA LA APLICACION DEL 100 POR CIENTO

DE LA REFINANCIACION PARA ZONAS DE FRONTERA, COMO QUE ESTABA EN EL PROYECTO Y LUEGO SE SACO. YO NO HE VISTO NINGUNA DISPOSICION QUE HABLARA DE UN 100 O/O PARA ZONAS DE FRONTERA. PERO IGUALMENTE VA A SER ANALIZADO EL TEMA.

FINALIZADA LA RESPUESTA A LOS REPRESENTANTES INDUSTRIALES Y AZUCAREROS, EXPUSIERON LOS DIRIGENTES DE LA CAMARA JUJEÑA DE MINERIA.

ESTOS SOLICITARON LA ADOPCION DE VARIAS MEDIDAS TENDIENTES A SOLUCIONAR EL MOMENTO CRITICO QUE VIVE EL SECTOR, TALES COMO EL CODIGO DE MINERIA, ASPECTOS ARANCELARIOS, REEMBOLSO, REFINANCIACION DE PASIVOS, CREDITOS ESPECIALES, ETC.

EL PRESIDENTE DE LA NACION LES RESPONDIO DICIENDO QUE SE ESTA ESTUDIANDO EN GENERAL MEDIDAS PARA FAVORECER A TODO EL SECTOR MINERO Y QUE SE ESTAN PONIENDO TODOS LOS ESFUERZOS PARA DINAMIZAR EN FORMA INTENSA DICHA ACTIVIDAD.

DIJO ENTONCES EL GENERAL VIOLA: "EN PRIMER TERMINO DEBO DECIRLES QUE YA HACE TIEMPO HE ORDENADO A TODOS LOS SECTORES DEL AREA ECONOMICA QUE EFECTUEN LOS ESTUDIOS QUE TIENDAN A FORTALECER EN GRADO SUMO LA ACTIVIDAD MINERA DE TODO EL PAIS. ES DECIR QUE LA MINERIA CONSTITUYE UNA DE LAS PREOCUPACIONES DE MI GOBIERNO Y SE VOLCARAN HACIA ESE SECTOR TODOS LOS ESFUERZOS POSIBLES A EFECTOS DE LOGRAR UNA DINAMIZACION MUY INTENSA DE ESA ACTIVIDAD, DENTRO DE LAS POSIBILIDADES QUE EL PAIS NOS OFRECE. HACE TIEMPO IMPARTI ESTA DIRECTIVA.

"POR OTRA PARTE, SI USTEDES HAN LEIDO ALGUNAS DE MIS PALABRAS DE ESTOS ULTIMOS TIEMPOS SABRAN PERFECTAMENTE BIEN QUE YO HE COLOCADO A LA MINERIA DENTRO DE LOS RUBROS PRIORITARIOS QUE SE DEBEN INTENSIFICAR, O SEA EL PETROLEO, EL GAS, LA MINERIA, LA PESCA Y EL CARBON.

"CON RESPECTO A LAS SITUACIONES PARCIALES QUE USTEDES HAN PLANTEADO VAMOS A TRATAR DE DARLES SOLUCION DENTRO DE

/// -6- (El Presidente de la Nación concedió...)

LAS POSIBILIDADES. CONSIDEREN QUE ESTAMOS AFRONTANDO UNA COYUNTURA ECONOMICO--FINANCIERA NO FACIL PARA EL ESTADO, LO CUAL HACE QUE EN ALGUNAS OPORTUNIDADES TENGAMOS QUE SER CAUTOS EN LOS PROYECTOS. PERO VAMOS A CONTENPLAR LA POSIBILIDAD DE QUE SE REALICEN EN FORMA MAS AGIL LA APLICACION DE LAS DISPOSICIONES DE LA LEY DE PROMOCION MINERA?

SEGUNDA AUDIENCIA

EL PRESIDENTE DE LA NACION SOSTUVO QUE EL GOBIERNO ASPIRA A QUE LAS TASAS DE INTERES NO CONSTITUYAN UN ELEMENTO DE DESINCENTIVO DENTRO DEL APARATO PRODUCTIVO. "EN LOS ULTIMOS TREINTA DIAS --DIJO-- LAS TASAS PASIVAS HAN BAJADO TREINTA PUNTOS LO CUAL EVIDENCIA UNA SENSIBLE BAJA. EN MODO ALGUNO PODEMOS DECIR QUE LAS TASAS ACTUALES SON LAS MAS SATISFATORIAS, PERO REVELAN UNA TENDENCIA QUE ESPERAMOS CONTINUE ASI".

EL TENIENTE GENERAL VIOLA SE REFIRIO A ESTE TEMA DURANTE LA SEGUNDA AUDIENCIA QUE CONCEDIO ESTA MAÑANA EN EL SALON BLANCO DE LA CASA DE GOBIERNO DE JUJUY A PRODUCTORES AGROPECUARIOS.

EL SEÑOR CARLOS ALBERTO BARNI, PRESIDENTE DE LA FEDERACION RURALISTA DE JUJUY, AL PRESENTAR A LOS DEMAS INTEGRANTES DE ENTIDADES AGROPECUARIAS, SINTETIZO LAS PREOCUPACIONES DEL SECTOR. MANIFESTO "EL BENEPLACITO POR LA DISMINUCION DE LAS TASAS DE INTERES", PERO EXPRESO SU PREOCUPACION PORQUE ESA TENDENCIA SE MANTENGA.

EL SR. FLORENCIO ARAYA, DE LA ASOCIACION FRUTIHORTICOLA PLANTEO LA INQUIETUD DE LOS PRODUCTORES POR EL SISTEMA DE COMERCIALIZACION Y SE MANIFESTO EN OPOSICION A UNA EVENTUAL PRIVATIZACION DEL MERCADO CENTRAL DE BUENOS AIRES, SOLICITANDO UN ACCESO FLUIDO DE LOS PRODUCTORES AL MISMO.

/// -7- (El Presidente de la Nación concedió...)

EL TENIENTE GENERAL VIOLA DIJO QUE EL GOBIERNO ES CONSCIENTE DE LOS PROBLEMAS DE COMERCIALIZACION Y ANUNCIO QUE EL MERCADO CENTRAL DE BUENOS AIRES SERA INAUGURADO EL PRIMERO DE SETIEMBRE DE 1982.

HABLO LUEGO EL SEÑOR PRIMITIVO MAIDANA, REPRESENTANTE DE LOS PRODUCTORES DE LA PUNA, QUIEN PIDIO MEDIDAS ESPECIALES DE FOMENTO PARA UNA ZONA QUE ES TOTALMENTE DIFERENTE AL RESTO DE LAS REGIONES DEL PAIS. SOLICITO CREDITOS ESPECIALES; IDENTICA COMPENSACION EN EL PRECIO DE LA LANA, QUE LA QUE RIGE PARA LA PATAGONIA, Y LA IMPORTACION DE PLANTELES DE ALPACAS PARA CRUZAR CON LAS LLAMAS Y MEJORAR LA CALIDAD DE LA LANA.

EL PRESIDENTE DE LA NACION RESPONDIÓ QUE EL GOBIERNO VA A ANALIZAR LA SITUACION DE LA PUNA CON DETENIMIENTO Y REALIZARA LUEGO TODAS LAS GESTIONES NECESARIAS PARA "ROBUSTECER ESTE IMPORTANTE SECTOR DEL PAIS". RECORDO QUE SE ESTAN TRAYENDO ALPACAS DE AUSTRALIA Y QUE EN OCTUBRE EN UNA REUNION QUE SE REALIZARA EN TUCUMAN SE ANALIZARA LA REACTIVACION AGROPECUARIA DEL NOROESTE Y DENTRO DE ELLA EL TEMA DE LA PUNA VA A SER CONTEMPLADO ESPECIALMENTE.

EL REPRESENTANTE DE LOS CAÑEROS INDEPENDIENTES, PEDRO SUAREZ, REVELO LA PREOCUPACION POR LA PRIVATIZACION DEL INGENIO "ESPERANZA", POR LA IMPORTANCIA QUE ESE ESTABLECIMIENTO TIENE PARA LA ECONOMIA REGIONAL.

EL PRESIDENTE RESPONDIÓ QUE ESE TEMA FUE MOTIVO DE ANALISIS EN LA REUNION QUE MANTUVO POR LA MAÑANA CON EL GOBERNADOR Y AFIRMO QUE SE BUSCARA LA SOLUCION MAS ADECUADA.

POR EL SECTOR TABACALERO HABLO EL SEÑOR ALBERTO LAMAS, QUIEN PIDIO EL ESTRICTO CUMPLIMIENTO DE LOS ENUNCIADOS DEL FONDO ESPECIAL DEL TABACO Y MEDIDAS ESPECIALES QUE ASEGUREN RENTABILIDAD A LA PRODUCCION Y ALIVIO PARA LA COOPERATIVA DE TABACALEROS. COMO ESE TEMA YA HABIA SIDO ANALIZADO POR EL MINISTRO AGUADO, EL TENIENTE GENERAL VIOLA DIJO, SE REMITIA A ESOS CONCEPTOS.

///

• TERCERA AUDIENCIA

"YA LA COMISION DE ASESORAMIENTO LEGISLATIVO EMITIO DICTAMEN SOBRE EL DECRETO REGLAMENTARIO DE LA LEY DE OBRAS SOCIALES Y ESTE SE ENCUENTRA EN LA PRESIDENCIA HACE OCHO DIAS" AFIRMO EL PRESIDENTE DE LA NACION EN EL TRANCURSO DE LA TERCERA AUDIENCIA REALIZADA EN EL SALON BLANCO DE LA GOBERNACION JUJERA, DE LA QUE PARTICIPARON REPRESENTANTES DE LOS COLEGIOS PROFESIONALES.

EN PRIMER TERMINO HABLO EL TITULAR DEL CENTRO DE AGRIMENSORES, ARQUITECTOS E INGENIEROS, INGENIERO RAUL EDUARDO ALCODA, QUIEN EXPUSO SOBRE LOS HONORARIOS PROFESIONALES. PLANTEO LA NECESIDAD DE QUE FUESE CONSIDERADO EL TEMA DE LA VIVIENDA PARA EL ESTRATO PROFESIONAL, SE REVIESE LA LEY DE CATASTRO Y SE APLICASE MAS AMPLIAMENTE EL PRINCIPIO DE LA SUBSIDIARIEDAD DEL ESTADO ABRIENDOSE ASI AL MAYOR DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD PRIVADA, PIDIENDO POR ULTIMO LA APLICACION DE MEDIDAS QUE PERMITAN EL DESARROLLO DE LA REGION TALES COMO LA SALIDA AL PACIFICO POR EL PASO DE JANA Y LA REACTIVACION DEL AEROPUERTO " EL CADILLAL".

A ESTOS REQUERIMIENTOS EL TENIENTE GENERAL ROBERTO EDUARDO VIOLA RESPONDIÓ QUE TUVIESE LA CERTEZA DE QUE EN LA OPORTUNIDAD EN QUE SE PLANTEE EL TEMA DE LOS HONORARIOS, TODOS LOS SECTORES QUE PUEDAN VERSE BENEFICIADOS O PERJUDICADOS VAN A SER CONSULTADOS.

EN CUANTO A LA SUBSIDIARIEDAD DEL ESTADO, EL PRIMER MAGISTRADO SOSTUVO QUE ESTE PRINCIPIO ES UNA PERMANENTE PREOCUPACION DEL GOBIERNO DESDE EL PRIMER MOMENTO PERO SEÑALO QUE LAS FUERZAS ARMADAS TUVIERON QUE AMOLDAR SU ACCION A CORREGIR Y MODIFICAR COSAS. "ES DIFERENTE SI HUBIERAMOS RECIBIDO UNA NACION COMPLETAMENTE VIRGEN, EN CUYAS CIRCUNSTANCIAS SE PODRIAN HABER HECHO LAS MEJORES COSAS".

///

/// -9- (El Presidente de la Nación concedió...)

EN CUANTO A LA SALIDA AL PACIFICO, LES RECORDO QUE ESTE TEMA ERA COMUN Y QUE SE LE HABIA EXPUESTO EN LAS ANTERIORES AUDIENCIAS Y REITERO AL RESPECTO QUE ESTA ERA UNA ASPIRACION DE VIEJA DATA YA QUE SE CONSTITUYE EN UN ASUNTO DE INTERES NACIONAL Y NO EXCLUSIVO COMO BENEFICIO PARA LAS PROVINCIAS DEL NOROESTE ARGENTINO.

RESPECTO A LAS VIVIENDAS, SEÑALO EL JEFE DEL ESTADO QUE SE HAN DADO PRECISAS DIRECTIVAS AL MINISTRO DE ACCION SOCIAL SOBRE EL TEMA Y YA SE ESTA TRABAJANDO EN ELLO, BUSCANDO SE LA POSIBILIDAD DEL OTORGAMIENTO DE VIVIENDAS A SECTORES QUE POR SUS CONDICIONES, EN ESTE CASO LOS PROFESIONALES, NO SE BENEFICIAN CON LOS PLANES DEL FONAVI, PERO QUE TAMPOCO, EN MUCHOS CASOS, NO PUEDEN COMPRARSE SU VIVIENDA EN RAZON DE SUS INGRESOS.

SEGUIDAMENTE EXPUSO EL PRESIDENTE DEL COLEGIO DE ESCRIBANOS DE JUJUY, ESCRIBANO JORGE ALBERTO FARIAS, QUIEN REITERO LA CUESTION DE LOS HONORARIOS YA EXPUESTA POR EL ORADOR ANTERIOR, SEÑALANDO QUE EL TEMA ESTA DIRECTAMENTE RELACIONADO CON LA SUBSISTENCIA DE LAS ASOCIACIONES PROFESIONALES, LAS QUE, AFIRMO, "PADECEN ATAQUES FRONTALES DESVIRTUANDO LA NECESIDAD DE QUE EXISTAN", A LO QUE EL GENERAL VIOLA RESPONDIO QUE TOMARIA EN CUENTA EL CONTENIDO DEL MEMORANDUM AL RESPECTO, PERO HIZO HINCAPIE EN QUE EL GOBIERNO NACIONAL ASIGNA A LAS ASOCIACIONES INTERMEDIAS UNA IMPORTANCIA MUY GRANDE DENTRO DEL ORDENAMIENTO NACIONAL PUNTUALIZANDO QUE "LAS ASOCIACIONES INTERMEDIAS QUE DEFIENDEN INTERESES SECTORIALES, MUCHAS VECES LEGITIMOS O QUE MUCHAS VECES SE EXCEDEN EN SU DEFENSA, SON REPRESENTATIVAS DE UNA VERDADERA DEMOCRACIA".

///

SEGUIDAMENTE HABLO EL PRESIDENTE DEL COLEGIO MEDICO DE JUJUY, DR. HUMBERTO ELIAS SALMON, QUIEN COMO LO HICIERA LUEGO EL TITULAR DEL COLEGIO DE BIOQUIMICOS, SOLICITO AL JEFE DEL ESTADO LA INTERVENCION DE ESAS ASOCIACIONES EN LA CONFECCION DE LA REGLAMENTACION DE LA LEY DE OBRAS SOCIALES.

A ESTO CONTESTO EL PRIMER MAGISTRADO, QUE EL DECRETO REGLAMENTARIO YA HA SIDO DADO POR LA COMISION DE ASESORIA LEGISLATIVA Y SE ENCUENTRA EN LA PRESIDENCIA DESDE HACE OCHO DIAS. PUNTUALIZO AL RESPECTO QUE NO HAY POSIBILIDADES DE EFECTUAR MODIFICACIONES A LO QUE ESTA EN EL ESTABLECIDO. "LO QUE SI PODEMOS HACER --AGREGO-- ES LOGRAR MEDIDAS DE IMPLEMENTACION PARA QUE, DENTRO DE ESE CONTEXTO REGLAMENTARIO, USTEDES PUEDAN HACER LLEGAR SUS INQUIETUDES".

EL PRIMER MAGISTRADO ACLARÓ EN LA OPORTUNIDAD QUE LA REGLAMENTACION PODRA SUFRIR MODIFICACIONES EN UN DETERMINADO MOMENTO CUANDO SE ADVIERTA CLARAMENTE QUE SE HAN COMETIDO ERRORES".

EL TITULAR DEL COLEGIO DE MAGISTRADOS, DR. HECTOR FERNANDO ARNEO SE REFIRIO A LA INAMOVILIDAD DE LOS JUECES, PLANTEANDO EN ESTE TEMA QUE LA PROVINCIA DE JUJUY CONSTITUIA UNA EXCEPCION EN RELACION AL ORDEN NACIONAL, YA QUE TAL INAMOVILIDAD NO EXISTE SALVO POR ESPACIOS DE TIEMPO MUY REDUCIDOS. A ESTO EL TENIENTE GENERAL VIOLA MANIFESTO QUE EL TEMA YA HABIA SIDO PLANTEADO POR EL GOBERNADOR EN LA EXPOSICION ANTERIOR Y QUE ESE PEDIDO SE ESTA CONSIDERANDO.

LUEGO EXPUSO EL VICEPRESIDENTE DEL COLEGIO DE ABOGADOS, EL DR. HORACIO ALMAZAN SE REFIRIO AL DECRETO 877/80 QUE DICTAMINA SOBRE LAS FACULTADES LEGISLATIVAS, SEÑALANDO LA NECESIDAD DE QUE EN ALGUNAS MATERIAS ESTAS PUEDEN SER DERIVADAS A LAS AUTONOMIAS LOCALES, ESGRIMIENDO EL PRINCIPIO DE QUE LAS LEYES DEBEN DICTARSE EN EL LUGAR DONDE SERAN APLICADAS.

AL RESPECTO HIZO ALUSION A DIVERSOS CUERPOS LEGALES COMO SER, LEY GENERAL DE EXPROPIACION, DE ENJUICIAMIENTO DE MAGISTRADOS Y FUNCIONARIOS JUDICIALES, SOLICITANDO EN SINTESIS, UNA MAYOR FLEXIBILIZACION EN LA MATERIA, E INCLUSO SUGIRIO LA DEROGACION DEL DECRETO RESPECTIVO.

EL PRIMER MAGISTRADO CONTESTO A ESTO QUE PROMETIO UNA FLEXIBILIZACION TOTAL PERO NO LA ANULACION DE LA FORMA LEGAL.

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO PROFESIONAL DE AGRIMENSORES, ARQUITECTOS E INGENIEROS, AGRIMENSOR RICARDO LOPEZ MAGUIL, OBJETO LA APLICACION DEL IMPUESTO AL VALOR AGREGADO SEÑALANDO QUE EN SU SECTOR HAY UNA DIFERENCIA DE TRATO RESPECTO DE OTROS PROFESIONALES. TAMBIEN HIZO REFERENCIA A LO QUE DENOMINO "INCUMBENCIAS PROFESIONALES" EN EL AMBITO DE LAS UNIVERSIDADES NACIONALES, SOLICITANDO QUE ESTE ORDENAMIENTO SE EXTIENDA AL AMBITO DE LAS UNIVERSIDADES PROVINCIALES Y PRIVADAS, Y QUE SE ESTUDIE MUY CUIDADOSAMENTE EL ALCANCE QUE SE DA A LA ACTIVIDAD DE LOS EGRESADOS DE ESCUELAS TECNICAS SECUNDARIAS.

"AMBOS TEMAS --DIJO EL PRESIDENTE DE LA NACION-- CONSTITUYEN UNA PREOCUPACION DE CARACTER NACIONAL Y ESTAN A ESTUDIO EN LA PRESIDENCIA".

POR ULTIMO, EL PRESIDENTE DEL COLEGIO DE FARMACEUTICOS, DR. ERNESTO SALUM SOLICITO QUE SE CONTEMPLE LEGALMENTE LA INCUMBENCIA DE CAPITALES NO FARMACEUTICOS DENTRO DE LA PROFESION, ES DECIR, QUE LA FARMACIA VUELVA A SER DEL FARMACEUTICO. TAMBIEN EXPRESO LA PREOCUPACION DEL SECTOR POR EL ALTO COSTO DE LOS MEDICAMENTOS.

AL RESPECTO, EL TENIENTE GENERAL VIOLA PROMETIO ESTUDIAR EL PRIMERO DE LOS TEMAS EXPUESTOS Y EN RELACION AL COSTO DE LOS MEDICAMENTOS EXPRESO QUE ESTE ES UN ASUNTO DE SUMA PREOCUPACION DEL GOBIERNO NACIONAL Y ESTA EN PERMANENTE ESTUDIO.

25 de setiembre de 1981.-